

Vorlage an

Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr für die Sitzung am

Stadtverordnetenversammlung für die Sitzung am
--

Förderung des Ökolandbaus in Weiterstadt

Beschlussvorschlag:

Das Ergebnis der Umfrage zu dem Interesse der Weiterstädter Landwirte an ökologischem Landbau wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

In der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr am 7. Juni 2018 wurde der Antrag der ALW-Fraktion auf Förderung des Ökolandbaus in Weiterstadt behandelt. Hierzu wurde beschlossen, die entsprechende Drucksache im Ausschuss zu belassen und zunächst das Interesse der Weiterstädter Landwirte am ökologischen Landbau abzufragen.

Im Hinblick auf dieses Interesse wurden achtzehn landwirtschaftliche Betriebe aus Weiterstadt von der Stadtverwaltung unter Beifügung eines Rückantwortschreibens angeschrieben. Zu dem Zeitpunkt des Anschreibens war bereits bekannt, dass die Landkreise Darmstadt-Dieburg, Groß-Gerau sowie der Odenwaldkreis und die Stadt Darmstadt gemeinsam am 26. Juni 2018 den Zuschlag als Öko-Modellregion Südhessen erhalten haben.

Von den versendeten Schreiben kam in nur acht Fällen eine Rückantwort bei der Stadtverwaltung an. In lediglich zwei Fällen wurde Interesse an dem Thema Ökolandbau/Öko-Modellregion Südhessen bekundet. In einem Fall wurde von einem Landwirt mitgeteilt, dass er nach mehrjähriger praktischer Umsetzung den versuchsweise eingeführten Bioanbau wieder eingestellt hat, da der Mehraufwand in keinem Verhältnis zum Ertrag stand.

Aus dem regelmäßigen Austausch mit den Weiterstädter Landwirten ist der Verwaltung bekannt, dass die Betriebsinhaber über die Entwicklungen und Chancen in der Lebensmittelproduktion, verbunden mit einem hohen Ausbildungsniveau, gut informiert sind. Neben den Informationen der berufsständischen Vertretungen und der Fachverbände gibt es für die Landwirte auch eine umfangreiche Officialberatung durch die Spezialisten des Landesbetriebs Landwirtschaft Hessen (LLH). Der LLH hat unter anderem auch einen Sitz in Griesheim und bietet eine Vielzahl von Beratungsangeboten zu dem Thema Ökolandbau und auch die Umstellung von konventioneller Landwirtschaft auf Ökolandbau. In Gesprächen mit unseren Landwirten zeigt sich weiterhin, dass diese auch im Austausch mit Berufskollegen stehen, die ökologisch wirtschaften, und sich auch auf diesem Wege mit dem Thema auseinandersetzen.

Drucksache 10/0511/2

In Zusammenhang mit dem Thema Öko-Modellregion Südhessen kann ergänzend berichtet werden, dass im Oktober 2018 die entsprechenden Zuwendungsverträge für die Öko-Modellregion Südhessen von der hessischen Umweltministerin unterzeichnet wurden. Der hiermit verbundene Personalkostenzuschuss des Landes war nach Auskunft des Landkreises Darmstadt-Dieburg Voraussetzung dafür, dass seit Anfang 2019 neue Stellen für das Projekt besetzt werden konnten.

Nach weiterer Auskunft des Landkreises ist für den 29. März 2019 nun die Auftaktveranstaltung für die Öko-Modellregion Südhessen geplant. Dort sollen den betroffenen Akteuren die zukünftig geplanten Projekte vorgestellt werden. Den Rahmen und Teilnehmerkreis dieser Veranstaltung werden die beteiligten Landkreise und die Stadt Darmstadt festlegen. Nach Aussage des Landkreises Darmstadt-Dieburg werden in jedem Falle auch Vertreter der Landwirtschaft aus Weiterstadt eingeladen werden.

Der Sachverhalt wurde am 29. Januar 2019 im Magistrat beraten.

Ralf Möller
Bürgermeister